



Coyhaique, Septiembre 23 de 1992

Excmo. Señor  
Presidente de la República  
Don Patricio Aylwin Azocar  
**P R E S E N T E**

Su Excelencia:



Encontrándome en la XI Región, me he informado que el Gobierno de Cuba ha cancelado una deuda que tenía con nuestro país, ascendente a US\$43.000.000.- (cuarenta y tres millones de dólares).

Me permito solicitarle a V.E. que se destine el total de esos dineros a inversiones en esta región, en los siguientes rubros:

- 1.- Recuperación de nuestro patrimonio ecológico;
- 2.- Tratamiento de las aguas servidas en toda la región; y
- 3.- Terminación de la Carretera Austral.

Como es de conocimiento de V.E. sucesivos incendios forestales ocurridos hace varios decenios, arrasaron con parte importante de nuestro bosque nativo y el año pasado, las erupciones del Volcán Hudson produjeron daños de gran magnitud.

Todo lo anterior, ha significado que el total de los territorios devastados, ocupen una extensión superior a la Región Metropolitana, V y VI Regiones juntas, lo que unido a los efectos económicos y sociales justifica plenamente mi petición y que Ud. tome una decisión favorable sobre esta materia.



- 2 -

La Escuela de Geografía de la Universidad Católica de Valparaíso realizó un estudio en el terreno, en que participaron académicos y estudiantes, sobre los efectos de las erupciones del Volcán Hudson, cuyas conclusiones son sobrecogedoras.

Esta Región, que está considerada una reserva mundial de la biosfera, puede transformarse en el corto plazo, en la medida que se adopten las medidas adecuadas, en un gran polo de atracción turística.

Para lograr lo anterior, debemos hacer esfuerzos para evitar que siga su deterioro, abocarnos a su inmediata recuperación, impedir que se contaminen las aguas y a la terminación de la Carretera Austral.

Los tres puntos que le señalo, han sido debidamente estudiados y evaluados, razón por la cual le solicito a V.E. tenga a bien otorgarme una audiencia una vez que regrese a Santiago la próxima semana, a fin de entregarle los antecedentes, que nos permitirían darle un nuevo gran impulso a la Región, generando una gran ocupación de mano de obra y proyectándola para el futuro.

Le saluda atentamente a Ud.,

**Hugo Ortiz De Filippi**  
Senador de la República

23 SEP 1992